



AMERICAN
EXPRESS

AS. Phénix
PUNAAUIA - TAHITI



PREÁMBULO

La primera edición de la American Express Pacific Padel Cup, celebrada del 15 de abril al 3 de mayo de 2025, fue una iniciativa conjunta entre la AECP y el Club Phénix. Fue lanzada en marzo de 2024 durante la visita de Claude Baigts y posteriormente confirmada durante la Copa Internacional de Clubes de Pádel en Málaga, en octubre de 2024, con la participación de 50 dirigentes, jugadores y socios del Club Phénix.

La organización del primer torneo internacional de pádel en Tahití, con la participación de más de 300 jugadores y jugadoras, representó un hito importante para el futuro del pádel en la Polinesia Francesa. Este informe presenta los principales impactos y beneficios del evento desde una perspectiva deportiva, social, económica y cultural.

OBJETIVOS DE LOS ORGANIZADORES

- Organizar la primera edición de un torneo internacional de pádel en la Polinesia Francesa.
- Reunir al mayor número posible de jugadores y jugadoras de los cuatro clubes de Tahití.
- Crear las condiciones necesarias para la unificación de los clubes, con miras a presentar una candidatura para la creación de una Federación de Pádel de la Polinesia Francesa.
- Involucrar a jugadores extranjeros que también actúen como entrenadores.
- Asegurar la presencia de dos parejas extranjeras en las finales.
- Ofrecer sesiones de entrenamiento a los jugadores del Club Phénix con estos entrenadores.
- Garantizar que todos los partidos sean arbitrados por un árbitro internacional.
- Evaluar la capacidad de un equipo de voluntarios para gestionar la organización deportiva y la acogida.
- Iniciar los primeros contactos con los medios de comunicación en preparación para la segunda edición.
- Preparar la segunda edición de la AM Padel Cup.
- Mantener un contacto regular con American Express para recoger sus impresiones.

Dos imprevistos perturbaron la competición: condiciones meteorológicas muy adversas y la retirada de Nuno de la final.

PARTICIPACIÓN Y ORGANIZACIÓN

El evento reunió a jugadores de diversos países, fomentando la integración deportiva internacional. La gran participación confirmó el creciente interés por el pádel y la capacidad de Tahití para albergar eventos deportivos de gran envergadura. La organización se destacó por el profesionalismo de los equipos, la calidad de las infraestructuras y la excelencia en la acogida.

SPORTING SIGNIFICANCE

Promoción del deporte: el torneo elevó el nivel técnico local, inspiró a los jugadores jóvenes y dinamizó el desarrollo de infraestructuras en los clubes existentes, así como las iniciativas en otras islas.

Intercambio de experiencias: las interacciones entre jugadores internacionales y locales fomentaron el enriquecimiento técnico y táctico.

Visibilidad internacional: Tahití logró posicionarse en el mapa internacional del pádel, abriendo el camino a futuras etapas mundiales.



RESULTADOS

Más de 300 jugadores y jugadoras de los clubes Phénix, Pirae, Dragon y Excelsior participaron en las rondas clasificatorias, un éxito sin precedentes.

Las reuniones interclubes ayudaron a establecer un clima de confianza en torno al cuadro principal.

Los jugadores extranjeros, que también ejercieron como entrenadores, dirigieron varias sesiones de entrenamiento (ver más abajo).

OBSERVACIONES Y RECOMENDACIONES PARA EL FUTURO

- Todos los clubes de Tahití participaron en el evento, un hecho inédito y un paso decisivo hacia la estructuración del deporte a nivel local.
- El entusiasmo general propició una competición intensa y prometedora para el futuro.
- Se produjeron algunos contratiempos durante la fase preliminar: inscripciones tardías, cambios de parejas de última hora y decisiones disputadas.
- Se descuidó una medida de seguridad relativa a una salida de pista, lo que podría haber provocado un accidente grave.
- La duración del torneo (una semana) fue excesiva. Se recomienda repartir las rondas clasificatorias entre varios clubes.
- Las pistas fueron, en general, satisfactorias, salvo por la limpieza tardía de los cristales, que afectó el rebote de la pelota.
- El cambio de marca de pelotas a mitad del torneo no fue criticado.
- El nivel de juego fue excelente, especialmente en la final femenina.

ARBITRAJE

Todos los partidos fueron arbitrados por Luis, árbitro internacional. Su rigor fue unánimemente elogiado y se registraron muy pocas disputas. No obstante, se recomienda evitar en futuras ediciones la participación de jugadores profesionales en un contexto amateur.

ENTRENADORES PORTUGUESES Y ESPAÑOLES

En el marco de la colaboración AECP-Phénix, dos entrenadores portugueses impartieron 54 horas de formación a más de 40 jugadores, duplicando el programa previsto inicialmente. Sus métodos pedagógicos, explicaciones técnicas y compromiso fueron altamente valorados.

Otros entrenadores procedentes de España, El Salvador y Suecia, también competidores, destacaron por su implicación, que dejó una fuerte impresión en el público.

"Santi y Cayetano cumplieron su reto: ganar el torneo mientras ofrecían seis horas diarias de coaching. Objetivo logrado... incluso superado."

FINALS AND COACHING

- Las parejas Nuno/Ricardo y Santi/Cayetano se impusieron en las semifinales.
- Los miembros del Club Phénix pudieron participar en numerosas sesiones de entrenamiento con estos jugadores: misión cumplida.
- Un equipo de 15 voluntarios, principalmente del Club Phénix, aseguró una organización eficaz y fluida.
- Quedan algunos puntos por mejorar: falta de un espacio dedicado a los jugadores, ausencia de un puesto de primeros auxilios y un protocolo de ceremonia mal preparado.





COMUNICACIÓN

El primer acercamiento a los medios para la edición 2026 fue decepcionante.

A pesar de ello, la cobertura por parte de la televisión local, Padel Magazine y las redes sociales de la AECP ofreció una gran visibilidad.

Un agradecimiento especial a Gavin Leou y a los fotógrafos/videógrafos por su cobertura completa de los partidos.

La retransmisión en directo en la pantalla gigante del clubhouse fue muy bien recibida.

Buffets y Comidas: Elogiados unánimemente. Gracias a Francette, François, Paul, Nadine, Angelina, Raymond, Isabelle, Édith, Marguerite, Roger y a todos los demás.

CONCLUSIÓN

La AECP y todos sus dirigentes se enorgullecen de esta colaboración exitosa con el Club Phénix, los demás clubes de Tahití y American Express. ¡Que viva la segunda edición en 2026!

